

EL CORREO

Año XX

Las suscripciones son por meses anticipados. Madrid, 1250 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5750 por giro y comisionado. Portugal, 15 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 15. Número suelta, 5 céntimos.

MADRID

Lunes 6 de Noviembre de 1899

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.122

CONTRASTE

Coincidiendo con las noticias poco agradables del divorcio establecido entre las Cámaras de Comercio y los gremios de Barcelona con el Gobierno; en presencia de un malestar y de una tirantez de relaciones que pueden llegar a desarrollos imprevistos, nótase una actividad industrial en el país y un progreso de riqueza que sería inútil regatear, porque pregonan estas manifestaciones las muchas Sociedades que se están estableciendo para fabricar azúcar y establecer otras industrias, y la activa labor de los grandes establecimientos fabriles para atender a los pedidos que tienen para atender al consumo.

La fiebre de nuevas Sociedades para explotar varios ramos de riqueza se extiende por toda la Península, y en todas partes hay que prorratear las suscripciones aportadas para atender en lo posible al exceso de demanda. Es posible que el vértigo sea excesivo, y que tanta fábrica de azúcar, sobre todo, traiga algún desengaño; pero por de pronto, acusa este movimiento que hay riqueza en el país, y que muchas gentes se apartan de los valores del Estado para acudir con su dinero a negocios que brindan un mayor rendimiento.

Contrasta, sin embargo, con este esfuerzo y esta labor el malhumor evidente de las clases mercantiles e industriales, de que es buen ejemplo lo que ocurre en Barcelona y lo que pueda ocurrir en Valencia y otras localidades.

En Barcelona ha entrado el conflicto en una nueva fase, a juzgar por los últimos telegramas referidos.

Ya no irán a la cárcel más comerciantes morosos. Al que no pague se le cerrará la tienda, y este nuevo método cree el Gobierno que ha de ser más eficaz que el empleado en los días anteriores.

No podemos apreciar aún los acuerdos que tomen los comerciantes de Barcelona, cuyos síndicos se han tomado algunas horas para responder al general Despujols; pero sería conveniente que en bien de todos terminara una situación erizada de peligros, no solo por los quebrantos que pueda sufrir el principio de autoridad, como por sentarse un precedente, que quizás tengan que llorar amargamente los que ahora lo establecen, el día en que otras clases más populares y más vehementes saquen las consecuencias y aprovechen la lección.

EL PRÍNCIPE ALBERTO

Banquete oficial

Ayer, a las ocho, se verificó en el comedor de gala el banquete en obsequio de los príncipes alemanes.

Además de éstos y su séquito, asistió al banquete el personal de la embajada alemana.

La novedad de la noche fué la concurrencia de S. A. la Infanta doña María Teresa, que asistió por primera vez a un banquete oficial.

El orden de colocación en la mesa fué el siguiente:

Derecha de S. M. la Reina.—Príncipe Alberto de Prusia, S. A. la Princesa de Asturias, general Martínez Campos, duquesa de Medina-Sidonia, ministro de los Países Bajos, ministro de Hacienda, condesa viuda de Torenó y ministro de Fomento.

Izquierda de S. M.—Príncipe Federico Enrique, S. A. la Infanta doña María Teresa, D. Alejandro Pidal, marquesa de Pozo Rubio, conde de Torreanaz, duque de Sexto, marquesa de Peñaflorida y almirante Valcarlos.

Derecha de S. A. la infanta doña Isabel.—Sr. Silveira, embajadora de Alemania, conde de Schuemburg, marquesa de Pidal, general Lopez Dominguez, duquesa de San Carlos, marquesa de Peña Plata, marquesa de Nájera, duquesa de Almodóvar del Río.

Izquierda de S. A.—Embajador de Alemania, señora de Silveira, Sr. Kessel, ayudante de campo del Emperador; señora de Dato, general Azcárraga, señora de Martínez Campos, Dato, condesa de Mirasol, general Gamir y Arzobispo Obispo de Madrid-Alcalá.

La comida se sirvió con arreglo al siguiente menú:

Potajes: Crema y Allemande.—Consomé Saint-Hubert.

Horas de aperitivo: Vol au Vent Régence.

Relievs: Truites saumonées y la Chambord.—Pointes de Cielots Flamands.

Entrées: Terrines de Strasbourg Médicis.—Fouilles de Mans Supreme.

Pauch imperial.

Légumes: Céleri Demi Glace.

Rois: Faisans de Bohème truffés.—Sals de Vienne.—Noix de veau à la Russe.

Entrées: Pyramides de biscuits Chantilly.—Poudings Victoria.—Glaces Varlees.—Chester Cake.

Vins: Jerez 1847.—Chateau Latour.—Chateau d'Iquem.—Bourgogne Romanée.—Rhin-Steinberger.—Champagne.—Pajareto.

Durante el banquete, la banda de música del real Cuerpo de Alabarderos interpretó el siguiente programa:

Tannhauser, ópera, Wagner.—Parsifal, preludio, Wagner.—Andante de la tercera sinfonía, Beethoven.—Pan y Toros, fantasa, Barberi.—Allegretto de la séptima sinfonía, Beethoven.—La Dolores, jota, Breton.

Los brindis

En el banquete se pronunciaron dos brindis. El primero fué el del príncipe Alberto, que en correcto español brindó por el Rey Alfonso XIII, por la nación española y por la salud de la Reina Regente, que interesa mucho a los verdaderos y mejores amigos de España, entre cuyo número, y en primer término, figura su Emperador y Rey Guillermo II.

La Reina Regente brindó por los Emperadores y por la prosperidad de Alemania. La música de Alabarderos ejecutó el himno alemán y la Marcha Real después de los brindis. Los dos himnos fueron escuchados de pie por las reales personas y todos los invitados.

Después del banquete

Cuando terminó el banquete, la Reina y los príncipes conversaron con todos los concurrentes a la fiesta palatina.

Los príncipes hablaban muy detenidamente con el Sr. Silveira y con los ministros, haciendo presentes sus simpatías por España y su interés por cuanto con el porvenir del país se relaciona.

El príncipe Federico manifestó su deseo de admirar las grandes obras de los pintores españoles.

Acto de cortesía

Antes de comenzar anoche el banquete en Palacio, subieron los ministros a las reales habitaciones para cumplimentar a los príncipes alemanes, los cuales conversaron con los individuos del Gobierno, manifestando especiales simpatías a nuestro país.

El ministro de Marina, estuvo en Palacio a primera hora de la noche para saludar a los regios huéspedes, retirándose cuando comenzó el banquete por el luto que lleva.

Al Escorial

En tren especial han marchado hoy los príncipes alemanes al Escorial acompañados de la Infanta doña Isabel, habiendo regresado a Madrid a las seis de la tarde.

Ayer a última hora de la tarde pasaron por el Retiro.

Otras fiestas

El miércoles se celebrará en el teatro Real la función en honor de los príncipes. El Gobierno ha decidido que no sea de convite.

Se ha desistido de celebrar la revista militar, en atención al mal tiempo y a ser esta la época de ingresos en filas; pero uno de estos días formarán en la española de Caballerizas una representación de esta arma, para que el príncipe Alberto conozca los cuerpos de nuestro ejército.

Esta noche a las ocho se celebrará en la embajada alemana un banquete en honor de los príncipes Alberto y Federico Enrique.

S. M. la Reina ha invitado a la eminente actriz Sarah Bernhardt, para dar el jueves en Palacio una representación en honor de los príncipes alemanes.

Mañana por la noche se verificará en Palacio el concierto clásico.

Motivo del viaje

París 5.—El correspondiente de Le Temps en Madrid telegrafía a este periódico que en los círculos diplomáticos se atribuye el viaje del príncipe Alberto de Prusia, al deseno del Emperador Guillermo de dar a España este testimonio de simpatía, a fin, sobre todo, de mejorar las relaciones comerciales entre ambos países, porque la diplomacia alemana no ignora las aspiraciones del Gobierno español a salir de la neutralidad y del aislamiento en que ha vivido estos últimos treinta años, buscando una aproximación con Francia y Rusia, fundada en la comunidad de intereses.

EL TRANSVAAL É INGLATERRA

Ladysmith

Londres 5.—Según desconocíandose la situación de esta plaza, siendo muy contradictorios los despachos que se reciben. El último telegrama oficial recibido está fechado el 3, y fué llevado a Durban por palomas mensajeras. En él se dice que continúa en los boers haciendo nutrido fuego de cañón sobre la plaza; se da cuenta de una salida realizada por el mayor general, y se anuncia haberse canjeado algunos prisioneros. También comunica otros detalles de poca importancia.

La ansiedad es grandísima. La reina, que sigue en Balmoral, ha ordenado que se le comuniquen cuantas noticias lleguen, manifestando el más vivo interés.

Anexión del Natal al Transvaal

Londres 5.—Un despacho particular, fechado en la Ciudad del Cabo el día 2 a las diez de la mañana, dice:

«Anunciando de Ladysmith que los boers han publicado una proclama declarando anexionado al Estado libre de Orange el distrito del Natal, llamado del alto Tugela.»

Patentes de corso

Londres 5.—Confirmando de un modo fidedigno que el Transvaal, después de algunas vacilaciones, se ha decidido a dar patentes de corso a varios barcos europeos y bastantes yankees.

Un telegrama de lady Simons

Londres 5.—Según despachos de Pretoria, entre los papeles recogidos por los boers en Durban, había un telegrama de felicitación, dirigido por lady Simons al general, su esposo, que éste no pudo ver por haber muerto el día antes de resultar de

una herida recibida en el combate del 20 de Octubre.

El general Joubert le participó la triste noticia informándole de los honores que se tributaron a su cadáver.

Los prisioneros en Pretoria

Londres 5.—Los soldados ingleses que fueron hechos prisioneros y que han sido trasladados a Pretoria, pasan el tiempo como mejor les cuadra, y dedican muchos ratos al juego de football.

Más refuerzos

Londres 5.—Ayer salió de Southampton para la colonia del Cabo el transporte Koldanan-Castle, conduciendo 2.400 soldados, 180 oficiales y gran cantidad de armas y municiones.

El ministerio de la Guerra ha publicado una orden llamando a filas tres nuevos batallones de milicias.

LA SITUACION DE BARCELONA

Telegrama a la comisión de Madrid.

Barcelona 5.—La Junta directiva del Fomento ha dirigido al Sr. Ruziñol el siguiente telegrama:

«La Junta directiva, reunida en sesión extraordinaria, entésase del estado de las negociaciones, y lamenta vivamente la constatación intrínseca y dura del presidente del Consejo.

Acuerta persistir más que nunca en sus aspiraciones y reclamaciones respecto del concierto y renovar a usted el voto de absoluta confianza, que le tiene otorgado, para que practique cuanto entienda más procedente y lo acuerde que le parezca exigen las circunstancias.—Vida.»

El Ateneo Gracienso

Barcelona 5.—En la reunión celebrada por la junta directiva del Ateneo Gracienso, se acordó telegrafiar a la Reina Regente y al Sr. Silveira pidiendo la libertad de los presos y el concierto económico y apoyar las gestiones de la comisión que trabaja en Madrid.

Los detenidos

Los detenidos siguen recibiendo numerosas visitas. Créese que en breve recobrarán la libertad.

El juzgado militar, después de recibirles declaración, no ha visto a visitarlos.

Los gremios respectivos satisfacen los gastos carcelarios.

Los gremios de panaderos han remitido a los industriales presos varias tortas de colasales dimensiones, que los detenidos aceptaron con reconocimiento.

Estos, después de cenar, hasta las once de la noche, celebran sesiones de prestidigitación.

En el estado en la cárcel muchas señoras, acompañadas de las familias de los industriales.

Conferencia en la capitania general.—Intimación de cierre de tiendas

Se han personado en la capitania general, llamados por el conde de Caspe, 27 industriales, entre los cuales figuraban algunos síndicos.

Cuando dichos industriales estuvieron delante del capitán general, éste les hizo presente las atenciones que había tenido con los contribuyentes, haciendo notar que, reuniendo en las actuales circunstancias todas las atribuciones civiles, judiciales y militares, pudiera haber obrado con mucho rigor.

Añadió que el espectáculo que en estos momentos está dando Barcelona la rebaja ante Europa, por no haberse visto jamás cosa parecida en ninguna parte.

Después de algunas consideraciones sobre el asunto, el conde dijo a los industriales que desistiera del procedimiento de encarcelamiento, sustituyéndolo por el de considerar insolventes a los industriales que no pagaran, por cuya razón serían cerradas y selladas las puertas de los establecimientos cuyos dueños no hubiesen satisfecho la contribución.

Señaló a los reuvidos un plazo de cuarenta y ocho horas para que pudieran ponerse de acuerdo con los gremios, bien entendido que después de transcurrido este plazo, si los gremios no deponen su actitud les hará objeto de la citada medida.

Los industriales suplicaron al general que, ya que iba a cambiar de procedimiento, pusiese en libertad a sus compañeros detenidos.

El conde les manifestó que le era imposible acceder a dicha petición.

Los industriales se retiraron manifestando al general Despujols que en el término de cuarenta y ocho horas le darían una respuesta definitiva.

En el Fomento

Los industriales que estuvieron en la capitania general se dirigieron luego al Fomento, donde fueron interrogados con gran interés por las numerosas personas que ocupaban el local.

Con objeto de que los industriales que habían visto al conde de Caspe pudieran cambiar impresiones con sus compañeros acerca de la citada entrevista, les fué facilitado el Salón de Segiones, que se ocupó enseguida por completo.

Uno de los industriales que había asistido a la entrevista con la autoridad militar, dió cuenta del resultado.

Tras breve deliberación se acordó que los industriales llamados por el general, junto con los síndicos de los gremios, celebraran una reunión para tratar del asunto.

Comerciantes que disienten

Varios periódicos dicen que el ministro de la Gobernación ha recibido muchas cartas de Cataluña en las que se le cuestiona de que hay muchos comerciantes que no son partidarios de la resistencia al pago, por estimar que no pueden agotarse a dicho propósito, pues las clases mercantiles lo que desean es tranquilidad y orden.

Añaden que varios diputados catalanes, y entre ellos algunos de Barcelona, están conformes con el criterio del Gobierno y dispuestos a ayudarlo.

Visitas

El presidente del Consejo de ministros estuvo ayer tarde a visitar a los comisionados catalanes, y como no se hallaban en el hotel, les dejó tarjeta.

También el ministro de la Gobernación fué a visitar al doctor Robert, dejándole igualmente tarjeta, por hallarse éste entonces comiendo.

LAS CÁMARAS DE COMERCIO

El Sr. Barrio y Mier

La comisión fué anoche a casa del jefe de la minoría carlista, con quien estaba citada, pero no pudo verle por encontrarse enfermo en cama.

Mensaje a la Reina

La comisión adoptó anoche, por unanimidad, el acuerdo de dirigirse a la Reina Regente, antes de hacerlo al país, planteando el gravísimo problema de que tanto se habla.

Como la comisión no quiere—según dice—molestar a la Reina, distrayéndola de sus deberes de hospitalidad para con el príncipe Alberto, lo más probable es que el documento sea entregado al mayordomo mayor de Palacio.

Este Mensaje no se hará público hasta que no lo reciba S. M.

INAUGURACION DEL TEATRO REAL

No fué la solemnidad artística de otros tiempos, sin duda porque no están los presentes para fiestas, porque han dado en decir que el teatro Real no está de moda y porque en aquella casa se ha abusado del arte. Justo es decir que anoche lo hubo, y verdadero, de buena ley; lo que faltó fué público, y no ciertamente del que mejor lo aprecia, sino del que mejor lo paga.

De la ópera cantada no hay para qué hablar, porque Sansón y Dalila es harto conocida de nuestro público, apreciadas y sentidas sus bellezas y admirada su magnífica factura; es ya una ópera popular, siempre oída con interés, y en la cual los mejores pasajes—y en ella abunda lo bueno—causan la emoción honda que causaron el primer día que se cantó en Madrid, con grandísimo gusto de los buenos aficionados.

Tampoco cabe decir nada de la interpretación, encomendada a los mismos artistas que hace dos años se la dieron excelente, y que ayer obtuvieron justos aplausos. Importa notar que en los coros hay mucha mejora y que hemos vuelto al buen camino: son bastante mejores que el año pasado.

Merecen asimismo aplauso la orquesta y su director el maestro Campanini, quien, sin exagerar efectos, ni subrayar frases, ni desquiciar la música, con gran sobriedad y siendo fiel al texto de la composición, supo darle la interpretación justa y adecuada.

A pesar de los atractivos de la inauguración con ópera tan del gusto del público, encomendada a artistas muy aplaudidos y celebrados y a masas corales bien ensayadas, la concurrencia, ya queda dicho, no correspondió a la solemnidad artística, y eso que podía de antemano asegurarse que la ópera había de salir bien ejecutada; y es de lamentar, por todos conceptos, este alejamiento de una parte del público, de aquella precisamente que debiera realizar estos espectáculos.

La concurrencia, a pesar de encontrarse delante de un programa de funciones muy atractivo, y de artistas de indudable mérito—que esto hay que reconocerlo—no ha respondido.

El aspecto que ofrecía la sala del teatro en palcos y butacas, no podía ser más desconsolador. Sólo en los pisos altos, y especialmente en el paraiso, se veía gente.

La causa de esta soledad, hasta cierto punto puede explicarse, porque muchas familias se contentan ya con asistir a alguna de las distintas funciones de moda establecidas en varios teatros, y en parte por la presencia en Madrid de Sarah Bernhardt; pero la verdadera causa, a juicio nuestro, del apartamiento del público del teatro Real, consiste en que las compañías son muy deficientes hace algún tiempo, y especialmente lo fué la de la temporada última.

La paciencia se agotó, y bastantes familias han dejado sus abonos de palcos y butacas.

Conviene además hacer presente, que la temporada del teatro Real es excesivamente larga, siendo discreto que se redujera a menos funciones, como ocurre en todos los teatros de su carácter de las grandes capitales de Europa, a pesar de haber en ellas mucha más riqueza que en Madrid.

Canarias y Baleares

Contestando al general Hidalgo, dijo el sábado en el Senado el general Azcárraga, que en Canarias, además de haber sido provisto de armamento y municiones los Parques, se van a organizar dos baterías de montaña de tiro rápido, una escuadra de caballería, una compañía de Zapadores y otra de Telégrafos, reorganizándose también las milicias territoriales.

En las Baleares, se creará una batería de montaña de tiro rápido y una compañía de telégrafos.

Reformas sociales

La comisión de Reformas sociales ha informado ya sobre el proyecto de descanso dominical remitido por el Sr. Dato.

Con excepción de los Sres. Ugarte y Hernandez Iglesias, los demás individuos de la comisión se manifestaron adversarios del proyecto, sobre todo en la parte referente a la penalidad que se proyecta para los obreros que quebranten el descanso, y que parece se fija en quince a veintidós pesetas.

El dictamen de la comisión reproduce el proyecto que la misma redactó cuando estaba presidida por el Sr. Cánovas.

TEATRO DE LA PRINCESA

Faltaríame espacio para expresar cuánto hay de admirable en el trabajo de la insignie actriz Sarah Bernhardt desempeñando el difícil faimo papel de Hamlet en la portentosa creación de Shakespeare, del mismo nombre.

Y a pesar de ser yo ó tratar de ser siempre justo, lo mismo con los actores nacionales que con los extranjeros y no prodigar los calificativos encomiásticos, quizás se me atribuirá por alguien apasionamiento ó entusiasmo irreflexivo si digo que la gran artista francesa estuvo anoche siempre inspirada y en muchos pasajes verdaderamente sublime.

El público, lo mismo el culto ó ilustrado que el más indolente, se sintió magnetizado por el arte poderosamente sugestivo de la insignie actriz. Y así se lo demostró con sus espontáneos y calurosísimos aplausos.

No pueda concebirse ni explicarse. Es necesario verla para formarse exacta idea del prodigio por ella realizado.

Después de esto, inútil ó superfluo es decir que Sarah Bernhardt hace olvidar por completo su sexo.

Sus movimientos, sus gestos, sus actitudes, hasta su rostro y su voz, son los de un joven gallardo, elegante y distinguido, sin ningún dejo ni vislumbre de afectación.

En algunos pasajes, sobre todo en la escena de los cómicos y las sucesivas, su arte infinito, original é inspiradísimo, arrebató al público, conmoviéndolo y emocionándolo profundamente.

En la escena final de ese mismo cuadro, tal como lo presenta y ejecuta Sarah Bernhardt, se eleva ésta al nivel del mismo Shakespeare.

La obra aparece en toda la trágica y sublime grandeza ideada por el inmortal dramaturgo inglés.

En los difícilísimos monólogos que pone éste en boca del protagonista, demostró el estudio analítico que ha hecho para desentrañar las profundidades del pensamiento del autor. Y sabido es que en los monólogos se demuestra más todavía que en los parlamentos, el talento de un actor.

De los demás actores nada puedo alabar, como no sea el haber dado ocasión a que su directora haya desplegado una vez más su incomparable talento dramático. Ya que no declamaron brillantemente sus respectivos papeles, ejecutaron con exactitud las órdenes de su directora, en cuanto a movimientos y actitudes se refieren.

La obra ha sufrido crueles mutilaciones, impuestas, sin duda, por la conveniencia de suprimir todo aquello que no estaba a cargo de la egregia actriz.

El decorado traído por ésta es muy adecuado y contribuye en gran manera al efecto y a la ilusión.

El teatro estaba por completo ocupado de distinguida concurrencia.

Arturo Perera.

LOS CEMENTERIOS DE MADRID

Traslación de cadáveres

El gobernador civil ha ampliado por tres meses más, ó sea hasta el día 3 de Febrero del próximo año, el plazo para presentar las instancias acreditando el derecho que los interesados tengan a las sepulturas en los cementerios de la zona Norte de Madrid, a fin de que dichos derechos sean tenidos en cuenta al hacerse el traslado de cadáveres a la proyectada Necrópolis del Oeste.

Los cementerios comprendidos en dichas disposiciones son: el General del Norte, Patriarcal, San Martín y San Ginés y San Luis de esta corte.

EL PAN EN MADRID

El bando publicado ayer por el alcalde contiene las siguientes disposiciones:

1.ª Se suspende provisionalmente la exacción de derechos de consumo, de tres pesetas los 10 kilos, que satisface el pan a su entrada en Madrid.

2.ª Se suspende igualmente la prohibición de vender pan en ambulancia.

3.ª El pan que, de orden del excelentísimo señor capitán general de Madrid, fabrican las factorías militares, con harinas adquiridas por el Municipio, se expedirá en los sitios que se tienen de alcaldía designados y bajo su inmediata vigilancia.

4.ª Faltando personal en algunas tabernas, las personas que se crean aptas para los diversos trabajos que en ellas se realizan, pueden presentarse y ofrecer sus servicios en el Ayuntamiento ó en las tenencias de alcaldía, para que estos centros pongan sus ofrecimientos en conocimiento de los que solicitan personal.

5.ª Esta Alcaldía invita a los ahoneros y a los obreros a que nombren comisiones de su seno que, discutiendo íntegramente entre sí y sin agravio para nadie la cuestión que motiva el conflicto de hoy y todas las demás que los dividen, lleguen en breve plazo a una inteligencia duradera que concilie sus intereses y los de público.

Este bando y los trabajos que viene ha-

plendo el señor marqués de Aguilera de Camarón...

Instrucción pública

El Consejo de Instrucción pública ha tomado los siguientes acuerdos...

MATRIMONIO MORGANÁTICO del heredero de Austria

En Viena se da ya como seguro el matrimonio morganático del archiduque Francisco Fernando...

TEMPLO RESTAURADO

El tenor Biel Con gran solemnidad y asistencia de todas las autoridades...

LA FIESTA DE LA INDEPENDENCIA en Girona

Girona 4.—Ha llegado el Orfeo Catalá para cantar en la iglesia de San Félix...

MOVIMIENTO Industrial y comercial

En Santander Santander 4.—Se ha firmado la escritura de constitución de una sociedad para la instalación de altos hornos...

CONTRA LAS ECONOMÍAS En Sevilla

Sevilla 5.—El Ayuntamiento y la Sociedad económica han acordado dirigirse a los poderes públicos...

En Granada

Granada 5.—El Ayuntamiento ha acordado por unanimidad felicitar a los señores Aguilera y Benalúa...

La peste bubónica

Oporto 5.—Hoy se han registrado tres casos de una defunción. Durante todo el día ha caído sobre esta población una lluvia torrencial...

Motin por consumos

Reus 5.—En el pueblo de Selva se ha promovido un motin por cuestion de consumos. Los amotinados se dirigieron a las Casas Consistoriales...

ASAMBLEA DE SECRETARIOS de Ayuntamiento

Cuenca 5.—Se han reunido en el teatro de esta capital los secretarios de los Ayuntamientos de esta provincia...

LA "GACETA"

La de hoy publica las siguientes disposiciones: Presidencia Decidiendo una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Sevilla y el juez de instrucción de Morón...

Noticias teatrales

Parish En la función celebrada ayer tarde en este teatro, debutó el baritone D. José Caparrós, que posee hermosa voz que emite con delicadeza. Apolo El jueves, por la tarde, tendrá lugar una función extraordinaria a beneficio de la señora viuda de hijos de D. Ricardo Ducazal...

AL MENUDEO

Robe en un Asilo Ayer mañana, y mientras se estaba celebrando en la capilla del Asilo de Santa Cristina el santo sacrificio de la misa, desapareció la caja de valores...

El juez ha detenido e incommunicado a ocho personas, entre las que se hallan los dueños de una taberna de la calle del Mediodía Grande.

El museo de Artillería A causa de hacerse varias obras de reparación en el Museo de Artillería, se ha suspendido la entrada pública hasta que aquellas terminen.

La feria de Almazan Telegrafían de Almazan que la feria de dicha villa está muy concurrida. El campo de San Francisco se vé lleno de ganado vacuno, mular y de cerda, habiéndose hecho muchas ventas a altos precios.

Un hombre moribundo A la una de la madrugada fué conducido a la Casa de Socorro de la Latina un hombre que tenía graves heridas de arma blanca en el brazo derecho y de arma de fuego en la cabeza.

Licencias en el ejército Por real orden expedida por el ministro de la Guerra se ha dispuesto que quede sin efecto la limitación que establece el artículo 37 de las instrucciones para la concesión de licencias a los jefes, oficiales y clases de tropa del ejército...

EDICION DE LA NOCHE SENADO

Sesion del día 6 de Noviembre 1899 Presidida por el general Martínez Campos, abren la sesión a las tres y diez. En el banco azul el señor ministro de Marina. En los escaños muy pocos señores senadores. La cuestion Casa-Valencia. El señor conde de Casa-Valencia se hace cargo de lo manifestado por el señor Muro en el Congreso...

La cuestion de Samoa

Londres 6.—El Berliner Neuste Nachrichten publica la siguiente nota oficiosa: «Es absolutamente falso que se haya dado solución al asunto de las islas de Samoa. Según informes de origen seguro, y a pesar de ciertas noticias que se han propagado en sentido contrario, la verdad es que el conde de Bulow no está dispuesto a sacrificar la situación que Alemania ocupa en el expresado archipiélago...

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

Posiciones del general Joubert Londres 6.—Dicen algunos periódicos que el general Joubert ocupa las posiciones de Popworthesferm y Umbulwani, al Este de Ladysmith. Posiciones abandonadas Londres 6.—The Daily News inserta un despacho de la Ciudad del Cabo, diciendo que los ingleses han decidido abandonar a Starsberg, Rosemeat y Nanvooport. Lo que dicen en Berlin Paris 6.—La Germania, de Berlin, hace constar los grandes esfuerzos que realiza el ministerio de la Guerra de la Gran Bretaña para disimular la verdadera situación de los ingleses en Ladysmith...

Oposiciones El lunes 13 comenzarán en la Audiencia las oposiciones a las plazas de escribanos que hay vacantes en las de este territorio, y que ascienden a 14.

Velada carlista suspendida En Zamora fué suspendida la velada que los carlistas celebraron ayer, por haberse dado en ella algunos vivas a D. Carlos. Una comisión fué a pedir al gobernador que levantara la suspensión...

Fallecimiento Ha fallecido en Castellón la señorita Concepción Fabra, hija del jefe del partido conservador de dicha provincia.

Institución benéfica Telegrafían de Santander que a las once de la mañana de ayer se verificó en el salón del Ayuntamiento la inauguración del Monasterio.

Desgracia Telegrafían de Bonanza que a consecuencia de una ráfaga de viento, fué arrojado al mar el piloto del bergantin español India.

Los sucesos de Barcelona Continúa el debate iniciado por el señor Sol y Ortega. El Sr. Maluquer interviene por sus alusiones. Califica de ilegal el bando del capitán general de Barcelona...

TRIBUNALES El proceso Hilla En la sección tercera de lo criminal de la Audiencia ha comenzado hoy la vista de la causa seguida contra Jerónimo Hilla, como presunto autor del asesinato de D. Barique Pagán.

Debato político El Sr. Mataix: Poco voy a molestar a la Cámara, pues estoy convencido de mi inexperiencia parlamentaria. (La Cámara muy concurrida, viéndose los escaños totalmente ocupados por diputados y senadores.)

CONGRESO Sesion del 6 de Noviembre de 1899 Abren la de hoy a las tres de la tarde, presidiendo el Sr. Pidal.

El Sr. Mataix dice que en estos momentos tan difíciles la agrupación conservadora necesita un jefe, y que a quien él reconoce como tal es al digno presidente del Consejo. (Atención.)

Respecto al programa político, cuando se cita el discurso del Sr. Silveira en el Círculo Conservador no puede menos de halagarnos, pues allí se combatió el caciquismo. Ese programa era el amor de nuestros amores. (Risas.) Sigue haciendo una entusiasta defensa del programa.

El Sr. Montilla advierte que en la supresión de Audiencias no se atiende más que al capricho, y pide que fije cuáles hayan de ser las que se modifiquen.

El Sr. Silveira (D. Eugenio): La energía no debe ser solo para las grandes solemnidades, sino constante. La energía no debe ser solo para la gran obra del Gobierno, sino para el día a día.

El Sr. Silveira (D. Eugenio): La energía no debe ser solo para la gran obra del Gobierno, sino para el día a día. Insiste en que se traiga relación exacta de las obligaciones eclesiásticas. El ministro de Gracia y Justicia promete complacerla.

El Sr. Silveira (D. Eugenio): La energía no debe ser solo para la gran obra del Gobierno, sino para el día a día. Insiste en que se traiga relación exacta de las obligaciones eclesiásticas. El ministro de Gracia y Justicia promete complacerla.

El Sr. Silveira (D. Eugenio): La energía no debe ser solo para la gran obra del Gobierno, sino para el día a día. Insiste en que se traiga relación exacta de las obligaciones eclesiásticas. El ministro de Gracia y Justicia promete complacerla.

La aceptación del impuesto sobre la renta tampoco podía ser motivo de desagrado para nosotros, ni había violencia alguna a que tuviera que someternos el aprobar, pues la descentralización era también otra de nuestras aspiraciones.

Asigna que hubo ofuscamiento de conciencia económica. ¿Qué lo ofuscó? En el Manifesto del general Polavieja se hablaba de ello. Al unirse al Sr. Silveira quiso reforzar su opinión y habló con los actuales ministros respecto al concierto. El resultado de esas conferencias fué que el Sr. Silveira y sus compañeros de Gobierno lo ofrecieron respecto a la recaudación, distribuyéndose la investigación de los impuestos a todas las provincias que estuvieran en condiciones para ello.

Asignar que por no haberse implantado no tiene motivos para discurrir el Gobierno, recordando lo ocurrido entre los Sres. Pomañá Herrera y Sagasta, cuando por no haber cumplido aquél parte del programa, fué derrotado en una votación parlamentaria. (Movimiento en la Cámara.)

En cuanto a la forma de ofrecer ese concierto, hay que hacer una aclaración, pues un concierto que viniera a ser una ley paccionada, no seríamos nunca partidarios de él.

R. Sr. Sol y Ortega: ¿Y la moraleja del cuento del Sr. Posada Herrera? Termina diciendo que si el Gobierno piensa cumplir su programa del Centro Conservador, ellos estarán a su lado como verdaderos hermanos.

El Sr. Silveira Paso a contestar al señor Romero Robledo y hacerle cargo de las indicaciones de los demás oradores que han tomado parte en este debate. Tal vez no debiera haber aún, pero el que no se interepta mal mi silencio me ha movido a ello, así como los importantes puntos que ha tratado el Sr. Romero Robledo, que me parece que con tal gallardía han sido expuestos, que se pudiera creer que entraba dicho orador, como suele decirse de los artistas, en una segunda época, mejor aún que la primera.

Quiero abreviar los debates, y voy a hablar de la manera más concreta que sea posible. Se ocupa de las crisis políticas diciendo que éstas no son siempre fáciles de explicar, ni bien en las ocurridas en este Gobierno nada hay que ocultar.

El general Polavieja representaba una fuerza evidente en el país; aceptó el concierto que yo deseaba de sus fuerzas, pues creo que la organización de los partidos debe ser, especialmente en el conservador, dotada de flexibilidad. En este concepto recibí su apoyo, siendo, además, causa de esta unión, que eran pocas las diferencias de programa, siendo la más esencial el socialismo cristiano, que algunos periódicos más veraces en taumaturgia que en cultura social han tomado por vaticinismo.

El general Polavieja, desoyó toda clase de consejos para venir modestamente a prestar su concurso al partido de Unión conservadora. Yo he declarado siempre que no podía ser un jefe como Narvaez, ni como Cánovas, sino—perdonad mi afección al latín—un *primus inter pares*.

En esas condiciones entró el general Polavieja. Llegó el momento de acordar el presupuesto. Razones políticas, de las que puede decirse hoy y el único responsable, pues anunció 40 millones de economías, ocasionaron la crisis.

El general Polavieja ofrecía ocho millones y el Sr. Villaverde pedía 17. Ante el conflicto, pues ninguno había de ceder, pedí autorización a mis compañeros. Se ha dicho que el general Polavieja ha sido el último en presentar la dimisión, y es inexacto.

El ministro de la Guerra—valga la frase—la presentó antes que el primero, pues aquel día, por la mañana, había ido a mi casa y me la había anunciado. La causa no pudo ser más honrosa para el general Polavieja, pues se fundaba en un deber que con esa reducción se lastimaría el ejército.

Después de todo no creo que por cuatro millones de pesetas no iba a ser cosa de llegar a disposición de otro orden. Da lo que ha pasado a lo que se ha dicho por la prensa va una diferencia inmensa, y se ha calumniado al general Polavieja, al suponerle capaz de ciertos actos.

La crisis, pues, no ha tenido más alcance que divergencias económicas. La salida del Sr. Durán y Bas es la segunda crisis. Niaga, como a algunos han dicho, que se le trajera al ministerio como representante de Cataluña, pues dicho señor era conservador antiguo y hombre que en muchos asuntos jurídicos estaba conforme conmigo; el talento y sabiduría del Sr. Durán y Bas eran razones bastantes para que se le ofreciera el ministerio de Gracia y Justicia.

No me acordé de que fuera catalán, pues le sobaban títulos, aunque fuera andalúz o gallego, para llegar al Gobierno. Se presentó el proyecto de la reforma descentralizadora; el Sr. Durán y Bas creyó que era incompleto; indicó algunas reformas, que yo no crea ahora convenientes, y presentó la dimisión, siendo inútiles cuantos esfuerzos se hicieron para que la ratificara, pues por tratarse de un caso de conciencia, fué imposible retenerle en el ministerio.

Como las crisis han sido no políticas sino de carácter interior, no necesitaba acudir en consulta a la Corona. Pasa a tratar de la suspensión de garantías en Vizcaya. El movimiento allí separatista no se podía acabar con las leyes ordinarias; y dicté la suspensión de garantías para esa mancha tan repugnante desapareciera, y los primeros que lo aplaudieron, pues yo estoy también satisfecho del resultado, son los mismos habitantes de aquella provincia.

La suspensión de garantías en Barcelona ha sido originada por una cuestión de orden público. Entiendo que es la peor revolución la que pretenden hacer los sediciosos con la resistencia pasiva, y todo me parecerá poco para reducirlos. (Bien en la mayoría.)

En un brillante párrafo dice que nada le importa que le tachen de nuevo Narvaez, pues se honrará con tener las condiciones que aquel general demostró vendiendo la revolución del 43. (Aplausos en la mayoría. Protestas entre los Republicanos.) Pasa a ocuparse de la crisis que de las economías hizo el Sr. Romero Robledo.

Narra un cuento en el que se dice que el medio mejor que tiene un abogado para salvar al cliente en lo criminal, es desoír el asunto, pues así el fiscal será el que tenga que aducir fundamentos de ley y cargará al jurado.

Lo mismo dice—se ha hecho aquí con los presupuestos. Decir que no hemos atacado más que a los humildes, como peones camineros, etc., es injusto, pues hemos conseguido el descuento del 20 por 100 en la Deuda, reducción de intereses del Banco, impuestas de utilidades, reducción de altas gorras militares y reducciones en jefes civiles, lo cual demuestra que se ha atacado a las clases elevadas. (Bien en la mayoría y ruidos y protestas en las minorías.)

Algo se ha hecho en pró de la reorganización, no tanto como algunos han pedido; porque si yo supiera que ellos eran capaces de hacer la más amplia reorganización, yo les ofreciera este puesto con gusto.

La verdadera reorganización no puede venir hasta después que salgan los presupuestos de las Cortes, pues lo primero es saber los medios con que se cuenta para hacer esa reorganización. Asegura que no ha halagado al regionalismo; pero ha sido enemigo de todo lo que sea resurrección de leyes anticuadas, y soy enemigo resuelto de todo lo que sean restricciones.

Que existe movimiento regionalista es exacto, pero no nuevo, pues ya lo hizo notar así el Sr. Nuñez de Arce, dando como remedio una amplia descentralización en 1886.

El regionalismo no se ha agravado por el manifesto del general Polavieja ni por la salida del Sr. Durán y Bas.

Se ha agravado porque es ley humana que las desgracias y desastres hagan que no sea tan grande el lazo de unión con la patria. Si hubiéramos vencido, tal vez hubiera desaparecido esa maldita semilla que hay que combatir a toda costa hasta conseguir con prudencia y juicio que esos mismos individuos tengan fe en sus gobiernos. Pasa a ocuparse de los gremios de Barcelona.

La resistencia al pago entraña una oposición al mismo Parlamento, que es el encargado de exigir los impuestos, y no debe consentir que se le quiten sus atribuciones.

El movimiento de los gremios es reaccionario, carlista y clerical, pues vuelve a los tiempos del siglo XIV. (Bien en la mayoría.) Se ha dicho que hemos halagado a las Cámaras de Comercio, y es verdad.

Para para que se conceda a esos organismos gran parte de lo que piden, necesitan condiciones que no tienen. Una de ellas es la escasa cultura intelectual de la clase media, pues un arma puesta en manos de ella se convierte en ambición de gobernar, que es lo que aquí desea todo el mundo.

Lo que me piden es que gobierno con ellos, y que no traiga al Parlamento más que lo único que me quedaría, cuestiones históricas. Eso no puedo yo hacerlo. (Aplausos en la mayoría.)

Si yo realizara la obra de las Cámaras, iríamos a la eliminación del sistema parlamentario. En España nos caracterizamos, porque ninguno se conforma con desempeñar el papel que tiene en el engranaje social. He escuchado a las Cámaras de Comercio, pero jamás he pactado nada con ellas, y estoy dispuesto a no transigir con sus pretensiones.

Lo mismo digo de los gremios de Barcelona; no me niego ni me he negado a oírles, pero no lo haré hasta que depongan su actitud. Se ha dicho que por esta causa puede correr la sangre, y yo afirmo que correrá por la defensa de la honra y dignidad de la nación cuanto sangre sea preciso. (Bien en la mayoría. Impresión en los escaños y en las tribunas.)

Correrá la sangre en defensa de la ley, si pretenden atropellarla. Se ocupa del concierto económico, diciendo que lo único que se ha ofrecido es lo que consta en el programa del partido conservador, y que éste es un documento público que quita valor a los privados.

Dice que la mayoría no tiene obligación de seguirle en todo, alaba el programa que ha traído al poder, y dice que aquella mayoría la abandonaría si no pretendiera restablecer el orden público. Para llegar a ello estamos resueltos a todo, ávido como está el país de fuerzas que le saquen de esa anemia que le hace seguir a ciertos organismos o a ciertas personas sin el debido estudio.

Podrá acusárense de todo; pero lo cierto es que han desaparecido las sombras que había, y no somos moribundos, somos una nación que se levanta y restablece su crédito, los ferro-carriles crecen y se duplica la importación. En la conciencia de todos está que hemos hecho todo lo posible, y que estamos en una situación que, después de los desastres que hemos sufrido, abre el corazón a legítimas esperanzas.

El señor **Presidente** se suspende este debate. (Los diputados de la mayoría desfilan ante el Sr. Silveira felicitándole.)

Clases pasivas
El Sr. **González Besada** contesta al Sr. Canalejas. Seguía la sesión a las siete y media.

Cuadros de Sorolla
Procedente de Valencia ha llegado hoy a Madrid el notable pintor Sorolla. Trae varios cuadros que enviará a la Exposición de París.

Balance del Día
Hoy se han verificado exéquias en Santa Bárbara por el alma del insigne general O'Donnell. Las ha presidido el señor duque de Tetuan.

Han llamado la atención estas palabras de un artículo publicado por *La Correspondencia*: «El Sr. Romero Robledo ha hecho una labor extraordinaria y ha conmovido extraordinariamente a la masa, sobre la que viene golpeando.»

Como detalle y caso especial, notaremos la fruición íntima y traducida al exterior con expresión notaba que produjo el duque de Tetuan el discurso del Sr. Romero Robledo.

Después de la sesión de ayer, cuasi no necesitan orador propio los *tatunistas*.

Acuerdo de interés
El gremio de ultramarinos de Bilbao ha tomado el plausible acuerdo de cerrar las tiendas los días festivos a las dos de la tarde, para no abrirlos hasta el día siguiente, con lo cual se habrá conseguido el descanso dominical, en parte, para los amos y sus dependientes.

Quien falte al acuerdo pagará una multa de consideración.

Una comisión de abogados del Estado ha visto esta mañana al Sr. Silveira para pedirle que se les constata el ejercicio de la abogacía en cuantos asuntos no esté directamente interesada la Hacienda.

También le ha visitado una comisión de pasivos del ejército, significan-

cando no se les incluya en el arreglo de las clases pasivas que se discute en las Cortes.

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto a la firma de la Reina varios decretos de personal.

El Sr. Silveira ha contestado a los últimos telegramas de Barcelona en que se le pide el concierto económico, declarando una vez más que no se ocupará de este asunto hasta que los gremios depongan su actitud.

Los comisionados de Barcelona han visitado de nuevo esta tarde en la Presidencia al Sr. Silveira, para darle cuenta de las noticias últimas que han recibido de aquella capital.

Segun les han telegrafado, los gremios han acordado que, de disponer la autoridad militar el cierre de los establecimientos de los industriales morosos, se verifique el cierre general de todos ellos, por tiempo indefinido.

Esto, en opinión de los comisionados, puede originar un grave conflicto.

El Sr. Silveira manifestó que sentía mucho lo que ocurría; pero que mientras los industriales de Barcelona permanecieran en actitud revolucionaria, el Gobierno sería inflexible en el cumplimiento de las energías medidas adoptadas en Barcelona.

Los comisionados, mal impresionados, han salido esta tarde para Barcelona.

La comisión general de presupuestos se reunió esta tarde con asistencia del ministro de Hacienda, estudiando los deseos formulados por todas las corporaciones y representantes de Bilbao para que no sean mermados los derechos que aquella Junta de obras del puerto perciba con destino a la construcción del nuevo puerto.

El Sr. Villaverde se mostró propicio a acceder a la solicitud de los bilbaínos, y por medio de enmiendas que serán aceptadas, dicha Junta de obras del puerto hará efectivas las cantidades necesarias al indicado objeto.

El ministro de Gracia y Justicia también estuvo en la comisión y prometió estudiar las economías que se ocasionan con la supresión de Audiencias y juzgados de instrucción, por si pueden hacerse algunas modificaciones.

Contestando al Sr. De Federico, manifestó que era muy posible no se hiciera supresión alguna de organismos, obteniéndose la economía con la supresión de siete secciones en otras tantas Audiencias en que se crea esto posible, por más que no pudiera afirmarlo, pues había de consultar con sus compañeros y estudiar esta modificación.

Por último, la comisión acordó dictámen favorable en cuatro proyectos de ley de otros tantos suplementos de crédito, entre ellos el de los gastos originados por la creación de la Dirección general de Sanidad, peste bubónica, etc.

Al Congreso ha concurrido ya hoy mucho mayor número de diputados que los días anteriores, para asistir al debate político.

A primera vista se aprecia que han llegado muchos de los ausentes, resultando más nutridos, no solo los bancos de la mayoría, sino los de las oposiciones.

Habla impaciencia por oír al jefe del Gobierno, mas antes de hacer éste uso de la palabra, hablaron en la interpelación del Sr. Sol y Ortega—que todavía está pendiente—los diputados por Barcelona Sras. Maluquer y Soto Hermoso: el primero, para pedir el concierto y desear temperamentos de concordia, y el segundo, para declarar también favorable al concierto, si bien resueltamente hostil a los gremios por su actitud presente y a las aspiraciones regionalistas.

En esta sesión se interrumpió este debate, y se reanuda el concerniente a la interpelación del Sr. Romero Robledo, hablando en primer término, para alusiones, el Sr. Mataix, que se mostró discreto ministerial y conciliador.

Habla bien, aunque le perjudica el énfasis. Hoy, además, le ha estorbado la excesiva extensión que dió a su discurso.

El punto relativo al compromiso del concierto, era el que la Cámara deseaba oír con especial interés, pero la explicación que dió y los pormenores que adujo, no causaron la impresión que se esperaba.

Los polaviejistas tenían del concierto una idea análoga a la del Sr. Silveira; no era el concierto que ahora se pide; no es un concierto como el de las Provincias Vascongadas; no significa transformación en los impuestos, sino distribución de las cuotas.

Cerca de las cinco se levanta a usar de la palabra el Sr. Silveira, y su discurso ha durado próximamente hora y media.

Llevaba un plan muy metódico, que desarrolló con claridad y precisión, moviendo en algunos momentos el sentimiento de la mayoría por los rasgos de su energía.

Después de un exordio muy elocuente, explicó las crisis que han determinado la salida del Gobierno, primero del general Polavieja, y luego del Sr. Durán y Bas, acomodándose sus referencias a lo publicado por la prensa.

La novedad ha estado en negar que el general Polavieja saliera del Gobierno por otra razón que la de haber disentido de sus compañeros en la cuestión de las economías, careciendo por tanto de fundamento que influieran en su ánimo otras consideraciones que rechaza la historia del general Polavieja, siempre inspirada en la lealtad y en los buenos principios de disciplina.

En cuanto al Sr. Durán y Bas, del que hizo también un caloroso elogio, solo ha salido del Gobierno por apreciar de distinto modo que él la cuestión de descentralización.

No resulta, en efecto, claro de sus palabras y de los textos que leyó, el compromiso que le atribuyen los catalanes sobre el concierto, y así con motivo de este asunto y de sus complicaciones, como del regionalismo, expresó ideas de gobierno que nos parecen sanas, aunque incurriendo en exageraciones de palabra y apoyándose en recuerdos históricos, como el de Narvaez, que no creemos discretos, y más en las actuales circunstancias.

El Cristo no necesitaba tanta sangre. Y por lo que hace al compromiso del concierto, si en esto no hay ninguna novedad respecto a la actual legislación, no se explican las conferencias y las negociaciones de que tanto se habla.

En efecto; ciertos trabajos de las Cámaras de Comercio y de los gremios, llevan en sus entrañas el impulso de anular las prerrogativas parlamentarias.

Si se han de pagar los impuestos en la forma y en el tiempo, y con las condiciones que les parezcan, huelga al Gobierno y sobre el Parlamento.

Es, en efecto, cierto, según la pintoresca frase del Sr. Silveira, que nadie en España se contenta con ser tornillo, que todos queremos ser máquina motora y gobernante; pero no hay que maravillarse de que Parlamento, Gobierno y partidos sufran menoscabo cuando no responden con fortuna a los fines de su mandato. Quizá esté aquí la explicación de muchas de las cosas que están ocurriendo, no siendo el mejor ejemplo para torcer las impresiones del país el espectáculo que con frecuencia ve, y que esta tarde se ha repetido: el espectáculo de que cuando termina el debate político y principia la labor económica, la Cámara queda desierta.

DIAMANTES INALTERABLES AL CARBONO
Imitación superior é inalterable de los diamantes, perlas y piedras finas.

4--Cedaceros--4
Las mejores Camisas, Redolfo Sanz, Príncipe, 11.—Guantes, corbatas, pañuelos, calcetines. Artículos de piel RLEGANCIA Y ECONOMIA

Charada
(REMITIDA)
Dicen disfruta buen rato quien se segunda tercera; es una letra la cuarta y musical la primera.
Dos letras tiene la cinco, y explicada de este modo solo me resta añadir que es un instrumento el todo.
Nota: Con dicho instrumento, de hierro con garabatos, se han sacado de los pozos de mi pueblo varios gatos.
José Pérez.

(La solución mañana.)
SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR:
R A T O N E R O.

Cultos
Santo de mañana.—San Florencio, Obispo y San Ernesto, abad.
Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa María, donde continúa la novena a Nuestra Señora de la Almudena: a las diez habrá misa mayor con sermon que dirá el Sr. Quintana, y por la tarde, a las cuatro, predicará el Sr. González Reyez. A las seis, en los ejercicios del Mes de Animas, será orador el Sr. Gomez Sesé.

Novena de Animas
Continúan celebrándose y predicarán: En San Luis, el P. Juan Topets.—En San Sebastián, el Sr. Belda.—En Santiago, el Sr. Barbajero.—En San Martín, el Sr. Belda.—En la Iglesia Pontificia, el Sr. Gonzalez Reyez.—En Santa María Magdalena, el señor Franco.—En San Millán, el señor condutor.—En Santa Isabel, el Sr. Manzanos.—En las Jerónimas del Corpus Christi, el

Sr. García Cano.—En la parroquia del Salvador y San Nicolás, el Sr. Roca.—En San Jerónimo, el Sr. Mendez.—En Calatrava, D. Julio Ruiz.—En Nuestra Señora de Covadonga, el Sr. Sanchez Róndero.
En el Perpetuo Socorro continúa el decenario y predicará el P. Rodriguez.
En San Andrés de los Flamencos está el quincenario y será orador el Sr. Roca.

Mes de Animas
Predicarán: En el Santísimo Cristo de la Salud, el Sr. Carraude.—En San Ignacio, un P. Trinitario.—En San Ildefonso, el señor Santonja.—En San Marcos, el Sr. Bayo.—En Santa Bárbara, el Sr. Quesada.—En Santa Cruz, el Sr. Ayala.—En San José, el Sr. Burgeta.

En San Antonio de los Alemanes cultos a su Titular, como todos los martes.
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora la Divina Pastora en San Millán de la de Porta-Caeli en San Martín.

La Bolsa
COTIZACION OFICIAL DEL 6 DE NOVIEMBRE 1899
COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Ultimos precios. Dia 4 Dia 5 Diferen.*

4 0/0 interior
Serie F de 50.000 p. 85 00 85 15 + 0 10
E 25.000. . . 85 05 85 15 + 0 10
D 12.500. . . 85 05 85 15 + 0 10
C 5.000. . . 85 20 85 30 + 0 10
B 2.500. . . 83 30
A 500. . . 85 20 85 40 + 0 20
G y H 100 y 200. . . 83 05 85 35 + 0 30
En diferentes series
Fin mes. . . 85 30 85 45 + 0 15
Fin próximo. . . 85 05 85 10 + 0 05

4 0/0 exterior
Serie F de 24.000 p.
R 12.000. . . 71 35 71 45 + 0 10
D 6.000. . . 71 35 71 50 + 0 15
C 4.000. . . 71 45
B 2.000. . . 71 45
A 1.000. . . 71 45
G y H 100 y 200. . . 71 50
En diferentes series
Partidas de 50.000. . . 71 35 71 50 + 0 15
Id. de 100.000. . .
Fin mes. . .
Fin próximo. . .

4 0/0 americanas
Serie E de 25.000 p.
D 12.500. . . 72 40 72 45 + 0 05
C 5.000. . . 72 55 72 50 - 0 05
B 2.500. . . 72 50 72 45 - 0 05
A 500. . . 72 65 72 50 - 0 15
En diferentes series
Tesoro
Ob. 5 0/0 30 Junio 97
Serie A de 500 pías. 102 25 102 25
B de 5.000. . . 101 60 101 65 + 0 05
Ob. 5 0/0 s/ Aduan. 96 50 96 70 + 0 20
Id. hasta 10.000 pías. 98 45 98 75 + 0 30

Ultramar
Billetes Cuba 1898. . . 72 60 72 75 + 0 15
Id. hasta 10.000 pías. 72 65 72 70 + 0 05
Billetes Cuba 1890. . . 61 05 61 15 + 0 10
Id. hasta 10.000 pías. 61 05 61 10 + 0 05
Ob. Filipinas 6 0/0. . . 77 20 77 30 + 0 10
Id. hasta 10.000 pías. 77 20 77 20
Bancoos y Soles
Acciones B. España 435 00 436 00 + 1 00
Id. B. Hipotecario.
Cédulas id. 5 0/0. . . 102 65 102 75 + 0 10
Cédulas id. 4 0/0. . . 100 00 100 00
Oblig. id. 5 0/0. . .
Banco Castilla.
Ac. C. de Tabacos. 364 50 368 60 + 3 50

Cambios sobre el extranjero
PARIS
A la vista, 25'35 por 100 beneficio papel.
A 8 días vista, 00'00 por 100 idem.

LONDRES
A la vista, libra esterlina, 31'63 pias.
A 8 días vista, idem, 00'00.
A 60 días vista, idem, 00'00.
A 90 días fecha, idem, 00'00.

Paris 6 (12'05 t.)—4 0/0 exterior 64'90.
Resumen de la Bolsa
Cierre.—4 por 100 interior sin mes, 65'05.
—Barcelona, fin mes, 65'05.—Paris, exterior, 64'70.

Bolsa de Barcelona
Barcelona 6 (4'18 tarde).
Interior, 4 por 100, 65'05.—Exterior, 4 por 100, 00'00.—Amortizable, 4 por 100, 72'50.—Cubas, 1898, 72'37.—Cubas, 1890, 61'00.—Obligaciones de Filipinas, 00'00.—Norias, 49'65.—Colonial, 00'00.—Francia, 47'30.—Orens, 12'60.—Aruza.

De la «Agencia Fabra»
Paris 6.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 64'90, 64'75, 64'95y 64'70.—3 por 100 francés, 100'22.
Londres 6.—Interior español, 63'62.

Funciones para mañana
TEATRO REAL.—2.ª de abono.—T. 3.ª —Sansón y Dalila.
COMEDIA.—A las 8 1/2.—Don Juan Tenorio.

PRINCESA.—A las 8 1/2.—Tournée de Sarah Bernhardt.—La Tosca.
PARISH.—20 de abono.—7.ª par.—A las 9.—Las dos princesas.—El Juo de La Africana.
Butaca con entrada, 2 Ventas.
Entrada general, 50 céntimos.

ZARZUELA.—Día de moda.—A las 8 1/2.—Los borrachos.—A las 9 3/4.—El testamento del siglo.—A las 11.—La guardia amarilla.—A las 12.—Gigantes y cabezudos.

LARA.—A las 8 1/2.—En víspera.—A las 9 1/2.—Actos 1.º y 2.º de El ejemplario de Lupon.—A las 10 1/2.—Acto, 3.º y 4.º de la misma.—A las 11 1/4.—La rauda del juicio.
APOLO.—A las 8 3/4.—Pepe Gallardo.—A las 9 3/4.—Los garachistas.—A las 10 3/4.—Chorro Bragas.—A las 12.—La verbena de la Paloma.

NOVEDAD 25.—A las 8 1/2.—Tierra baja.—Paca y Salada.
Entrada general, 50 céntimos.

NUOVO TEATRO (Varietés).—A las 8.—El Album.—A las 10.—Un invento fin de siglo.—A las 11.—Las muñecas.—A las 12.—N. P. V.
Mlle. Puger, Dalt, Marsay, D'Alhambra, hermanas Dorine, troupe Manes y otras novedades.

ESLAVA.—A las 8 3/4.—Instantáneas.—A las 9 3/4.—El último chulo (estreno).—A las 10 3/4.—Una vieja.—A las 11 1/2.—Las amapolas.
MARTIN.—No se ha recibido el anuncio.

ROMEO.—(Compañía cómico-lírica Pradol-Chicote).—A las 8 3/4.—Los batallas.—A las 9 3/4.—Niña Rosa.—A las 10 3/4.—Para casa de los padres.—A las 12.—Venus Salón.

